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李先生从小就生活在一个
大家庭中，爸爸、妈妈、爷爷、奶
奶、大姑、二姑、老奶、老爷。李
先生说，虽然那时候，家里条件
还不太好，也一直生活在农村，
但一家人的感情特别好。

他记忆最深的就是老奶、
老爷。那时候，他们姐弟多，爷爷
奶奶为了生活又忙于自己的生
意，所以，他们常年和老奶，老爷
生活在一起。“在我和弟弟六七岁
之前，基本都是在老奶、老爷的背
上度过的。尤其是老爷，农村山
路多，沟沟坎坎多，走到哪里就把
我们背到哪里，生怕我们摔着、碰
着。”李先生说。

而最让他感动的还是老

奶，每次家里来亲戚带来好吃
的，她都会偷偷的找个柜子留
着，等他们姐弟回来了，再给他
们吃。上初中时，他们姐弟四
个住校，一个星期回家一次，依
旧给他们留着，有时怕东西放
坏，还会偷偷的给他们送到学
校去。

“孩子吃了长骨头，长身
体，我吃了有啥用。”李先生说，
这是老奶、老爷在世时最常说
的一句话。以前年纪小，听不
懂这句话的分量，自己当了父
亲 之 后 ，才 体 会 到 老 人 的 心
意。而当自己真正长大，可以
孝顺他们的时候，他们却离开
了自己。

在应征幸福家庭的读者中，李先生是最年轻的，年仅23岁，但他已经是个近一岁孩子的父亲。
李先生说，他也有一个幸福的四世之家，虽然这个大家庭因为老奶、老爷的离去显得冷清了许多，一
家人随着求学、工作、结婚也开始逐渐分开，但一家人的心始终在一起。谁家有事，一个电话大家都
会第一时间出现，过年过节，大家也会热热闹闹地聚个几天几夜。 郑州晚报记者 吴幸歌

每一个人都
有自己的梦想，
李先生的梦想特
别简单：一家人
开开心心。李先
生说，伴随着他
们姐弟几个的求
学，结婚，生子，
一家人在一起的
时间可谓聚少离
多，虽然他们的
人不在一起，但
希望他们的心在
一起，一家人永
远开心，永远幸
福。

2012 年 4 月，李先生幸福地
结婚了。在农村操办婚礼大多
是父母和孩子自己的事情，但李
先生的婚礼却是爷爷奶奶亲自
操办的。

“从选日子、找婚庆、订酒
席、购买结婚用品，爷爷奶奶操
碎了心。”李先生说，虽然他们和
奶奶、爷爷家住得并不远，但由
于爷爷工作比较忙，再加上平日
话不多，他总觉得爷爷是一个特
别严厉的人，对孙子、孙女也不
是特别和蔼可亲。

“他平时和我说得最多的就
如何做人，如何做生意，将来有什
么打算等。”李先生说，但通过这
次婚礼，看到爷爷忙前忙后的样

子，看到奶奶亲自为自己挑选结
婚用品，他第一次觉得爷爷奶奶
其实也是挺爱他们的。爷爷平时
之所以不爱说话，是因为他工作
太忙，他把更多的时间和精力都
给了自己的生意和工作，他想赚
更多的钱，让这个大家过得更好。

在结婚典礼上，当着所有亲
朋好友的面，李先生不善言辞的
父母给爷爷奶奶重重地磕了三
个头，感谢爷爷奶奶这么多年来
为这个家的付出。李先生也为
爷爷奶奶深深地鞠下了一躬。

“我想给他们说的是，我已长大，
从今天起，请把家庭的重任交给
我，让我来照顾你们。”李先生激
动地说。

幸福故事一：他们永远把最好吃的留给我们

幸
福
梦
想

李瑞克说，他非常有幸可以看
到郑州在新型运输渠道上的发展，
这意味着荷兰海关方面也需要根据
郑州的一些改革做出相应的调整，
并增加中欧各国，尤其是郑州到荷
兰的贸易总量。

虽然荷兰只是欧洲的一个小国
家，而且位于此次郑欧班列的较末

端，但中欧物流通道建设对他们非
常重要。“郑欧班列同时惠利了中
欧各国，不仅减少了运费开销，同
时也提高了运输速度，这样能够有
效地提高各国的经济效益。”李瑞
克说。

对于郑欧班列的持续发展，荷
兰最为关注的是贸易。“双方政府应

该放开相关政策，促进各方的贸易
交流，这样中间就省去了不少繁琐
的手续，也意味着今后中欧各方的
贸易交流会更加频繁、快捷。除此
之外，荷兰对中国的进出口业务目
前处于均衡状态，今后也将继续加
大进出口量。”
（请继续阅读AA10版）

郑欧班列由原来每月1班到现在每周1班

德国老百姓最喜欢河南的大蒜

丝绸之路，连接着东方与西方，连接着过去与未
来，也连接着你和我。
不久后的一天，河南的大蒜销往德国，俄罗斯的伏特
加来到河南，德国大众汽车坐着火车来到了郑州……
中欧物流通道沿线的城市和国家，怎么看待这条
铁路线，“丝绸之路经济带”又会给他们带来什么
影响呢？ 郑州晚报记者 孙娟 赵柳影 张竞昳
胡审兵 王赛华

“短短 4 个月时间，
郑欧班列由原来每月 1
班到现在每周1班，而且
明年还要持续加大行车
密度，这不仅促进河南的
外贸服务，也是对我国北
方开放的一个拉动。”满
洲里口岸管理处主任张
可说，作为郑欧班列途经
的一个站点，他希望郑欧
班列可以从多个口岸来
打通中国通往欧洲各国
的运输大动脉。

据张可介绍，满洲
里每年的进口量占到

货运总量的 90%，出口
量只有 10%，主要是进
口俄罗斯的资源，比如
木材、煤炭、铁矿砂、化
肥等，还有德国的宝马
配件等。因此，他们也
很希望将自己家乡的
特色产品进行出口。

“郑欧班列就给了
我们这样的机会，来扩
大我们的出口量，通过
国际集装箱班列的出
境，来拉动满洲里的出
口，形成均衡性口岸的
依附。”张可说。

康斯坦丁说，过去只有北京到俄
罗斯的线路，而目前从郑州出发的郑
欧货运班列不经过俄罗斯，但是未来
郑州作为中欧物流大通道的中部通
道，将开通郑州至俄罗斯的货运线前
往欧洲，俄罗斯方面将为通关提供绿
色通道，为班列运行提供更大的便利

和保障，简化手续、统一程序、降低费
用、无缝对接，建立便捷通关合作机
制，搭建便捷顺畅的海关监管通道，
提高贸易便利化水平。

“两国的贸易不断发展，去年中
俄铁路运输的贸易额有90亿美元，
中欧物流大通道不仅可以打通俄罗

斯到哈萨克斯坦到德国的线路，也
可以将俄罗斯的货物运到中国的中
西部，对于当前经济不景气的形势
具有巨大的振兴作用。”康斯坦丁表
示，“我相信，这条新线，将会使丝绸
之路走得更宽、更广、更远、更顺，续
写新的辉煌。”

霍满福认为，这条铁路连接着
河南与德国，可以加强双方在汽车
制造业、食品产业的交流，合作前景
广阔。德国百姓更喜欢哪些河南的
产品呢？“德国老百姓喜欢更多的河
南电动自行车运往德国销售，因为
这是一个十分节能的产品，另外，河

南的光伏产品也不错，太阳能等电
子产品也是德国百姓钟爱的，这些
节能产品对于可持续发展和环保很
有益。”霍满福笑着说，最主要的还
是河南的大蒜。

他说，德国食品产业很先进，期
望啤酒、香肠、奶酪等产品可以运往

中国来销售。对于德国赫赫有名的
汽车，能否搭上火车运往中原呢？
霍满福说，铁路运输更加环保，要比
海运快捷得多，成本也很低，铁路集
装箱的大小也很适合运输小轿车。

“未来，我们肯定要把德国汽车通过
中欧物流通道运到中国来。”

“希望郑欧班列带动满洲里的出口”
满洲里口岸管理处主任 张可

俄罗斯：河南货物将直接运往俄罗斯
俄罗斯驻华使馆海关参赞康斯坦丁·托波尔科夫

德国人最期待河南的三种产品：电动自行车、光伏产品、大蒜
德国驻华大使馆海关事关专员 霍满福

借助郑欧班列，增加荷兰与郑州的贸易总量
荷兰王国驻华大使馆海关专员 李瑞克


